



桃二

— 学校便り —

<桃二小ホームページ> <http://nk-momo2-e.a.la9.jp/>

<教育目標>

- ◎ 考える子
- 思いやりのある子
- 元気な子



令和5年6月30日(金)
No. 6 (7月臨時号)
中野区立桃園第二小学校
校長 山崎 義弘

令和5年度 運動会 保護者の皆様のご感想とご意見

5月の運動会には、多数の励ましの声をいただき、ありがとうございました。いただいたご感想やご意見をまとめましたので、ご報告いたします。

新型コロナウイルス感染症が学校の教育活動に影響を与えるようになって3年間、子どもたちが、運動会という場で走り、跳び、表現することを通して得られる学びを止めないようにしようと、全教職員で知恵をしばり、運動会を行ってまいりました。

運動会は、学習指導要領の中にある「学校行事」の内容「健康安全・体育行事」に沿って行っています。学校行事は、他の教育活動ではなかなか得られないことを、子どもたちが体験する場として価値があります。そして、運動会での子どもたちの活躍を、保護者の皆様に参観いただき、応援していただくことは、子どもたちにとってとても大きな励ましになります。そのため、できるだけ多くの皆様に参観いただけるようにしたいと考えます。新型コロナウイルス感染症が5類感染症となった今年度は、子どもたちも、参観の皆様も、人数制限をせずに実施できたことは喜びです。保護者の皆様のご理解とご協力があって実現することができました。ありがとうございました。

行事のねらいは、あくまでも、子どもたちの体験の場を設けることです。子どもたちの活動を保証するためには、ご参観者の方法や場所などで、ご不便をおかけしたことがあったと思います。子どもたちの学習ファーストの運動会である、ということについて、ご理解いただき、ご了承いただけますようお願いいたします。

たくさんの方の肯定的なご感想をいただきました。ありがとうございました。

【種目】

- ・初めての小学校での運動会、保育園時代とは取り組む姿勢も変わり成長を感じました。日々の練習に取り組んでいた姿勢がみてとれ、年上の子どもたちの姿に刺激を受けたのかと感じました。ありがとうございました。
- ・子どもたちが一生懸命ダンスを踊る姿を見て感動しました。
- ・初めての小学校にあがっての運動会で、幼稚園と違い、大きな児童達に混ざり一生懸命、頑張る息子を見て本当に良かったです。
- ・新一年生の40m走は皆一生懸命かけていて、ほほえましかったです。1・2年生の表現では、身体全体でめいっばい踊っていて、パワーをもらった感じがしました。
- ・卒業生の私は、桃二音頭と応援合戦がなつかしかったです。30年前と変わらないんだなあ、と母とも楽しめました。
- ・「桃二音頭 neo」はじめて見ましたが、とても素敵でした。40m走で精一杯走る娘の姿に心がうたれました。曾祖父の代から四代続けて桃二小に入学できて良かったと思います。
- ・小学校初めての運動会ということで、子どもが毎日自宅でもダンス練習を頑張っていました。本番はみんな一生懸命まっすぐな眼差しで取り組む姿が感心し、下級生のまだあどけないかわいい様子が心が和み、楽しい時間となりました。先生方も子どもたち同様に全力で取り組んでいて、一体感を感じられました。
- ・毎日、小学校でたくさん練習を頑張っていると話してくれていました。帰ってきても疲れた顔を見せずに何度も練習し、その成果が存分に発揮できていたと思います。子どもたちがこうして元気に楽しく小学校に通い、成長できているのは桃園第二小学校の先生方や関係者の方々のおかげだと改めて感じる事ができました。
- ・今年もクオリティの高いダンスでとても見ごたえがありました。楽しんで練習に参加し、先生に褒められたことを教えてもらいました。ダンス前のウェーブなども凝った演出で、子どもたちも楽しそうでした。毎年、子どもも親も楽しめる選曲をしてくれてうれしかったです。子どもは、家でも新時代とジャンボリミッキーを楽しそうに歌っていました。
- ・エイサーは元気いっぱいがんばっている姿、一生懸命応援する姿を見ることができ、嬉しかったです。
- ・子どもはエイサーが楽しかったと言っていました。見応えがありとてもよい思い出になりました。
- ・子どもたちの元気な声、先生方と共に一生懸命に取り組む姿に感動しました。短期間でよく作り上げてくださった、と感謝の気持ちで

いっぱいです。組み体操の曲やアレンジもとても良かったです。

- ・集団行動の時から心を打たれていました。一人一人の真剣な表情、頑張る姿が素晴らしかったです。決めポーズでの自信あふれた表情、指先や目線などの細かい動き「のるよ」「おりのよ」「せーの」などお互いに声を掛け合う姿に本当に感動しました。
- ・最後まで諦めず1位でゴールできていました。最後まで頑張る大切さを経験から学べいい機会になったと思います。
- ・伝統(桃二音頭やエイサー)と新しいもの(ミッキーマウスマーチ)などがバランス良く取り入れられていて、良かったです。
- ・先生方、ご指導ありがとうございます。子どもたちが生き生きと競技や演技する姿が心に残りました。
- ・初めて運動会に参加しましたが、応援合戦で赤白ともに女子が団長をつとめていて、とても格好よく、思わず見入ってしまいました。
- ・最後、6年生代表の言葉では想いが伝わりとても感動しました。来年もまた子どもたちの成長した姿を観れることを楽しみにしています。

【プログラム】

- ・今後の教育活動という観点では、先生方の負担を減らすことができるなら、種目等がすくなることは賛成です。シンプル化してもよいと思います。
- ・全体的な時間や順番は自然に保護者の入れ替えができて良かったです。午前だけで主な発表や競技が完了するのも大変助かりました。今後もこのような(1日ばかりではない)スタイルだと、子どもも大人も負担が少なくいいと思います。一番良かったのは久々にマスクなしでの開催ができたことです。子どもたちの表情や声がどれだけ重要であるかを実感しました。

【運営】

- ・トイレの時など年上の子がサポートしている姿を見て、子ども自身も安心感があつたと思います。
- ・学年便りに自分の目標や40m走のレース、コースを記入させてくださったり、ダンスの場所がわかるよう案内をいただいたりしたので、すぐに見つけることができました。
- ・徒競走の際、学年優先スペースで、保護者同士譲り合いの声かけを多く見かけ、思いやりと気配りのある運動会であたたかい気持ちになりました。
- ・演目が学年別に時間帯にまとめて設定されていたので観覧時間が把握しやすくて良かったです。
- ・観覧場所の入れ替えを促すアナウンスが、演目が終わるたびにされていたので、混乱もなく快適に応援できました。
- ・当日は、それほど混雑もなく優先場所もカードホルダーの色分けで分かりやすかったです。
- ・今年のように場所取りNGとアナウンスされていると保護者としては朝早くから並ばずに済み、負担も減り、近隣の方のご迷惑にならないように感じました。子どもたちの笑顔、一生懸命さに心打たれ、こちらもエネルギーをもらえた一日となりました。

【会場設営等】

- ・校庭の周りをどこからでも応援することができたので、特に混乱もなく、楽しむことができました。
- ・競技や演目が学年毎にまとまっており、時間を示していたこと、また、学年だよりなどで出場順が隊形が事前に案内されていたことで、見やすいところで混雑を避けて安心してみることができました。
- ・思いやり席を今年もご用意いただき、ありがとうございました。日陰もあり、祖母が助かったと話していました。
- ・1年生で初めての運動会で、1年生から6年生の全学年開催ができて良かったです。保護者の見学がイスや敷物が禁止だったのも良かったです。自分の子どもの見学がスムーズにできたので、今後もイス、敷物の禁止を継続することを希望します。
- ・来年も敷物や椅子の持ち込みを禁止にしておくと、循環して見やすいと思いました。
- ・子どもたちが各係や活動で活躍しており、子どもたちも主体的に運動会に参加して素晴らしい運動会だと思いました。熱い中、子ども達が熱でバテたり、真っ赤に日焼けすることなく運動会を過ごすことができ、テントの貸出・設営をいただいた皆様には感謝いたします。
- ・子ども達全員がテントの日陰になる席で観覧していて安心しました。
- ・炎天下の中、長時間にならないよう適宜テントへ戻り、水分補給を促していたり、テントの近くで子どもたちを見守っていたりして、安全に配慮いただき安心できました。
- ・時々図書室で休ませてくださり、皆で楽しむことができ、祖父母も席があつて助かったと言っていました。ありがとうございました。

【そのほか】

- ・コロナ明けで人の流れなど、また混雑するのかと思っていましたが、コロナ時と同じようにスムーズに観覧ができたので、このままこのように続けてほしいです。
- ・先生方のパワフルな指導がとてもすばらしいと感じました。見学者の誘導も良くてちゃんと見ることができてよかったです。
- ・校長先生も率先して片付けに参加されていたこと感動しました。来年も楽しみにしています。

一方で、課題となるご意見もいただきました。

【2学年合同の表現運動について】

- ・1・2年合同のダンスではなく、学年ごとにやってほしかった。校庭が小さいのでぎゅうぎゅうであまり見えなかった。少し残念でした。
- ・昨年から2年連続のエイサーなんで、あまり変わり映えがしない気がしています。
- ・表現運動を各学年に分けると、実施時間が1時間程度伸び、児童が屋外にいる時間が長くなってしまいます。また、2学年合同で表現運動の練習をすることで、下級生は上級生から良い刺激を受けたり、上級生は下級生に教えることで自信に繋がったりします。子どもたちの学習ファーストの運動会である、ということについて、ご理解いただき、ご了承いただけますようお願いいたします。
- ・エイサーは桃園第二小学校区に昔から伝わる、地域の伝統的な演技です。エイサーを2年間で行うことで踊りの美しさやかけ声の迫力が増し、エイサーの伝統を継承していくことができると考えています。

【団体競技と表現運動について】

- ・一般的な運動会の競技（玉入れや綱引き等）がなかったので、少し淋しく感じました。コロナ対策や校庭の広さの問題等、諸事情があるのかなと勝手に推測しました。
・玉入れ・綱引きなどがあると嬉しいです。
- ・玉入れや大玉転がしは、今の時代はないのですね。（コロナの影響でしょうか）
- ・親参加の競技があると、いっそう盛り上がるのではないかと思います。
- ・かけっこ以外にも玉入れや大玉転がしのような団体競技があった方がより楽しめそうだと思います。
- ・来年以降も種目を増やしたり、色んな事を広げていかれるかと思います。
- ・6年生は最後となるともう一つ何か競技があるとリレー等で悔しい思いをした児童にも良いかと思いました。
- ・チェッコリ玉入れと大玉転がし、大好きです。復活してくれたらうれしいです…とはいえ時間の関係等で厳しいんでしょうね。
- ・競技する側も観ている側も楽しいので、全校児童による、大玉送りを復活してほしいです。
- ・徒競走・表現・リレーだけで、子どもたちは楽しかったのか？応援合戦・保護者観覧もはなくても良いので、棒くぐり、大球ころがし、パン食い競争など、子どもが楽しめる競技を増やしてほしいです。競技そのものを考案する学活があってもいいと思います。
- ・昔は大玉送り、玉入れなどあったかと思うが、復活の予定はないのですか？
- ・大玉転がしや騎馬戦のような盛り上がる競技もまた見たいとも思います。
- ・来年以降、全校児童で競える演目が少しずつでも復活して盛り上がっていったらいいなと思いました。

- ・熱中症予防のための時間短縮が必要だと考えています。そのため、本校としては、学習指導要領の体育に示されている「短距離走・リレー」「表現運動」「体づくり運動」「器械運動」の内容で運動会を構成しています。
- ・熱中症予防と子どもたちの体力への負担軽減のために、時間短縮して終えるということも継続していくことになるでしょう。新しいこれからの時代の運動会への変化にご理解いただきたく思います。変化するにあたっては、子どもたちが大舞台上で学習の成果を発揮して達成感を得るということを基本としてまいります。

【徒競走に関して】

- ・徒競走でのゴールテープの位置が低いときがあり、転倒しそうなシーンがあった。
- ・ゴール付近だと、何が何レース目のことなのか分かりにくい。「次は何レース目です。」と放送をもう少しこまめに入れていただけるとありがたいです。
- ・今年度も係の児童にゴールテープの位置を高くするよう指導して、練習して参りましたが、本番当日は低くなってしまいうこともありました。来年度も引き続き指導していきます。
- ・放送のみのお知らせだと次が何レース目なのか伝わらないことがありました。放送の係にはっきりと繰り返し放送するよう指導してまいります。

【表現運動について】

- ・エイサーの並び方で踊っているときぶつかりそうに見えたので、可能ならもう少し間隔が空いていた方がよかった。見ている方も、その方が見やすい。
- ・天候にも左右されるが、5・6年生の表現前の水まきを、1～4年生でもしていただければ暑さをしのげると思った。
- ・間隔を空けて、計画するようにします。
- ・5・6年生は裸足で演技をするため、水まきを行いました。また、毎回水まきをすると砂が氷を含んでグラウンドの状況が変わってしまい、徒競走の際に影響を及ぼす可能性があります。子どもたちへの影響と安全、熱中症予防等を総合的に考え、行っていきます。

【保護者の方の待機場所について】

- ・思いやり席の基準が「ご高齢」「車椅子ご利用」「ベビーカーから降りられない未就学児の保護者」としか記載がなく、妊婦は利用していいのかわからず、座りませんでした。
- ・思いやり席に座ろうと思っても、席が空かず座れませんでした。
- ・該当学年優先場所に椅子がほしかったです。(思いやり席)
- ・思いやり席があるのはいいことだけれど、思いやり席の反対に子どもが出る場合(ダンスを踊る位置)見えないことがあります。来賓席の様に正面があると全体がよく見えていいと思います。
- ・思いやり席と来賓席の場所を見直してほしいです。来賓席のほうが見やすいです。
- ・「妊婦の方」の表示がなく失礼しました。他の人への配慮が「思いやり」と考え、配慮が必要な方が利用できる席としてお使いいただきたいと思います。一方で思いやり席に座る方も、他にもたくさん観る方がいるということをご理解の上、思いやりをもっていただければありがたく存じます。
- ・基本的に「競技の見学ゾーンは当該学年の保護者」となっているので、ルールを守って保護者の方向土譲り合って見ていただけるとご協力をお願いします。
- ・表現、ダンスの際は、隊形を変えて子どもたちの位置を変え、様々な方向からお子様を見ていただけるようにしています。
- ・子どもたちの成長に毎年ご尽力いただいている来賓の方々の席を本部の近くに設置しています。ご理解ください。

【学年優先観覧席について】

- ・次年度ですが、該当学年観覧席ですが、①最前列は座る②スマホ撮影(該当学年観覧席のみ)は、頭より上で撮影はご遠慮頂くとよりスムーズかと思います。何卒よろしくお願いします。
- ・改善できるとありがたいなと思いましたが、我が子の出番はレースの後順らしい方々が最前列にいらっしゃるまで(当該学年ではあったのですが)後ろにいらっしゃられた親御さんが見られました。当該学年のなかでも譲り合いがなされるようお声かけ下さるとさらにスムーズに行くのではと感じました。
- ・徒競走の際、カメラスペース以外の場所で撮影されている保護者がたくさんいた。思いやり席、審判児童席の隣。児童の導線が塞がり、何人もの児童が申し訳なさそうに「すいません、通してください」と言っていた姿に心がいたみました。
- ・今年度は該当学年観覧席の交代を各学年の演技の前に放送でお伝えしてまいりました。保護者の方に前後の入れ替えを放送すると児童の演技に必要な放送をすることができなくなってしまいます。保護者の方で声を掛け合い、譲り合ってご参観いただけるようお願いいたします。

【スケジュールについて】

- ・今回の開会式後のように、スケジュールの前後がある場合はメールで周知して預けると観覧しやすいです。(一旦、自宅に帰る保護者も多いと思うので、放送だけだと把握できません)
- ・昼休憩の時間が短く、一度帰宅し軽食をとり再度来校するには、少し時間が足りませんでした。
- ・お昼を食べる時間が少し短く感じました。食べてから、学校に戻って来るのがバタバタしてしまったので、食事スペースを学校のどこかに設けていただけると嬉しいなと思った。
- ・お知らせしている予定より10分以上早めることは避けるようにいたしました。今後もそのようにしてまいります。
- ・子どもたちの活動を第一に考えて時程を組んでいます。保護者の方が帰宅して昼食をとって学校に来られるには、時間が短いかもしれませんが、ご理解ください。